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Protokoll Sitzung des Pfarrgemeinderates

 
am  Dienstag, den 13

um  19.30 Uhr 

im   Andreashaus   

 

Anwesend: Franz Josef Rohmann, 

Anneliese Hasken, Marlies Dankelmann, Stephan Schw

Krumme, Anita Radermacher,

Schoo, Christiane Sievering, Silke Schülting, Sophie Stilling

 

Für die Kindertagesstätten: Christiane Göken

 

Es fehlen: Andrea Koopmann,

 

TOP 1:  Begrüßung und Feststellung der Beschlussfähigkeit

 

Franz-Josef Rohmann begrüßt 

die Beschlussfähigkeit fest. 

 

TOP 2: Genehmigung des Protokolls

 

Das Protokoll vom 22.05.2024

 

TOP 3: Impuls (Wolfgang Nentwig

 

Wolfgang Nentwig liest als Impuls 

 

TOP 4:  Aktuelles aus den 

 

Chrstiane Göken (Kita St. Klara)

 

Am 5. August sind alle Kitas nach den Sommerferien wieder gestartet. Personell sind alle 

Kitas gut besetzt. In den Kitas St. Klara und St. Joseph gibt es zwei Langzeit

 

In der Kita St. Klara gab es vor den Sommerferien viel Unruhe, durch die Schließung einer 

Gruppe und personeller Veränderungen. Mittlerweile ist es ruhiger und angenehmer 

geworden. Als Jahresmotto wurde ein Märchen gewählt. 

Einmal wöchentlich ist ein Tref

Treffen mit den Besuchern des betreuten Wohnens.

Die Konzeption der Kita wird gerade überarbeitet.

Außerdem ist das Logo der Kita nun fertig gestellt und wird im 
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Sitzung des Pfarrgemeinderates 10/2024 

13. August 2024 

Franz Josef Rohmann, Annegret Eilermann, Elisabeth Focks, 

arlies Dankelmann, Stephan Schwegmann, Pater Paul

, Anita Radermacher, Melina Herbers, Bettina Hilbink, Wolfgang Nentwig,

Silke Schülting, Sophie Stilling 

Christiane Göken 

 Bram Heuschen, Renate Jansen, Jana Maurach

Begrüßung und Feststellung der Beschlussfähigkeit 

begrüßt alle anwesenden Mitglieder des Pfarrgemeinderates 

Genehmigung des Protokolls 

.2024 wird genehmigt. 

Wolfgang Nentwig) 

liest als Impuls ein irisches Gebet über die Stille. 

Aktuelles aus den Kitas 

Klara) berichtet aus den Kitas: 

Am 5. August sind alle Kitas nach den Sommerferien wieder gestartet. Personell sind alle 

Kitas gut besetzt. In den Kitas St. Klara und St. Joseph gibt es zwei Langzeit

In der Kita St. Klara gab es vor den Sommerferien viel Unruhe, durch die Schließung einer 

Gruppe und personeller Veränderungen. Mittlerweile ist es ruhiger und angenehmer 

geworden. Als Jahresmotto wurde ein Märchen gewählt.  

ist ein Treffen mit der Tagespflege geplant und einmal im Monat ein 

Treffen mit den Besuchern des betreuten Wohnens. 

Die Konzeption der Kita wird gerade überarbeitet. 

Außerdem ist das Logo der Kita nun fertig gestellt und wird im Giebelbereich montiert.

Emelie Freckmann, 

, Pater Paul, Manuela 

Wolfgang Nentwig, Karin 

Jana Maurach 

tglieder des Pfarrgemeinderates und stellt 

Am 5. August sind alle Kitas nach den Sommerferien wieder gestartet. Personell sind alle 

Kitas gut besetzt. In den Kitas St. Klara und St. Joseph gibt es zwei Langzeit-Erkrankte 

In der Kita St. Klara gab es vor den Sommerferien viel Unruhe, durch die Schließung einer 

Gruppe und personeller Veränderungen. Mittlerweile ist es ruhiger und angenehmer 

fen mit der Tagespflege geplant und einmal im Monat ein 

bereich montiert. 
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In der Kita St. Joseph sind die Renovierungsarbeiten abgeschlossen. 3 Integrationskinder sind 

aktuell in der Kita.  Für die kommende Zeit ist ein Bewegungsprogramm mit dem 

Kreissportbund geplant, außerdem 

wöchentlich die Kinder mit Milchprodukten versorgt werden.

 

 

TOP 5:  Auf geht's zum Pfarrfest  

 

Elisabeth Focks berichtet von den Vorbereitungen für das Pfarrfest am 25. August.

Die Mitglieder des Ausschusses haben in den Wochen vor dem Pfarrfest bei den 

ortsansässigen Firmen um Spenden für die Tombola gebeten. Hier gilt ein großer Dank allen 

Firmen, die sich bereit erklärt haben die Tombola mit einer Spende aufzuwerten. 

Einige Preise werden auch noch zugekauft. 

Der Lageplan wurde erstellt und überarbeitet. Für den Auf

Kirchenvorstand gefragt werden.

Weitere Aufgaben für das Pfarrfest werden durch die Mitglieder des PGRs besetzt.

 

 

TOP 6:  Faire Gemeinde 

 

Karin Schoo erklärt alle Randbedingungen zum Thema faire Gemeinde. Alle vier Jahr

die Selbstverpflichtung erneuert werden um das Label der fairen Gemeinde zu erhalten. 

 

In unserer Gemeinde wird auf folge

− Bewirtung - bei Festen werden mindestens zwei Produkte aus fairem Handel 

angeboten 

− Geschenke aus fairem Handel, z.B. für Referenten bei Veranstaltungen

− Veranstaltung zur Förderung und Bekanntmachung fairen Handels

− Kontinuierlicher Verkauf fair gehandelter Produkte (Eine

− Presse – und Öffentlichkeitsarbeit zum Thema „Fairer Handel“ und Klimaschutz

− Ethische Geldanlagen 

 

Außerdem werden folgende ökologische Kriterien beachtet:

 

− Angebot regionaler und biologisch erzeugte

(z.B. Pfarrfest, Herbstmarkt)

− Ökologischer Pfarrgarten

− Mehrweggeschirr 

− Verwendung von Recycling Papier (Kirchspielkurier)

− Energiesparmaßnahmen

− Ökostrom 

− Photovoltaik 

− Digitale Informationsweitergabe

− Schutzengelaktion im Advent

− Aktion Klimafasten Fastenzeit

− Sammeln von Kronkorken
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St. Joseph sind die Renovierungsarbeiten abgeschlossen. 3 Integrationskinder sind 

aktuell in der Kita.  Für die kommende Zeit ist ein Bewegungsprogramm mit dem 

Kreissportbund geplant, außerdem soll es ein Milchprojekt geben bei dem einmal 

Kinder mit Milchprodukten versorgt werden. 

Auf geht's zum Pfarrfest  -  25.08.2024 

berichtet von den Vorbereitungen für das Pfarrfest am 25. August.

Die Mitglieder des Ausschusses haben in den Wochen vor dem Pfarrfest bei den 

ortsansässigen Firmen um Spenden für die Tombola gebeten. Hier gilt ein großer Dank allen 

erklärt haben die Tombola mit einer Spende aufzuwerten. 

reise werden auch noch zugekauft.  

Der Lageplan wurde erstellt und überarbeitet. Für den Auf- und Abbau sollen Helfer aus dem 

Kirchenvorstand gefragt werden. 

Weitere Aufgaben für das Pfarrfest werden durch die Mitglieder des PGRs besetzt.

emeinde – Erneuerung der Selbstverpflichtung 

Karin Schoo erklärt alle Randbedingungen zum Thema faire Gemeinde. Alle vier Jahr

die Selbstverpflichtung erneuert werden um das Label der fairen Gemeinde zu erhalten. 

In unserer Gemeinde wird auf folgende faire Kriterien geachtet: 

bei Festen werden mindestens zwei Produkte aus fairem Handel 

Geschenke aus fairem Handel, z.B. für Referenten bei Veranstaltungen

Veranstaltung zur Förderung und Bekanntmachung fairen Handels 

cher Verkauf fair gehandelter Produkte (Eine-Welt-Laden)

und Öffentlichkeitsarbeit zum Thema „Fairer Handel“ und Klimaschutz

Außerdem werden folgende ökologische Kriterien beachtet: 

Angebot regionaler und biologisch erzeugter Produkte bei großen Veranstaltungen

(z.B. Pfarrfest, Herbstmarkt) 

Ökologischer Pfarrgarten 

Verwendung von Recycling Papier (Kirchspielkurier) 

Energiesparmaßnahmen 

Digitale Informationsweitergabe 

Advent 

Aktion Klimafasten Fastenzeit 

Sammeln von Kronkorken 

St. Joseph sind die Renovierungsarbeiten abgeschlossen. 3 Integrationskinder sind 

aktuell in der Kita.  Für die kommende Zeit ist ein Bewegungsprogramm mit dem 

soll es ein Milchprojekt geben bei dem einmal 

berichtet von den Vorbereitungen für das Pfarrfest am 25. August. 

Die Mitglieder des Ausschusses haben in den Wochen vor dem Pfarrfest bei den 

ortsansässigen Firmen um Spenden für die Tombola gebeten. Hier gilt ein großer Dank allen 

erklärt haben die Tombola mit einer Spende aufzuwerten.  

und Abbau sollen Helfer aus dem 

Weitere Aufgaben für das Pfarrfest werden durch die Mitglieder des PGRs besetzt. 

Karin Schoo erklärt alle Randbedingungen zum Thema faire Gemeinde. Alle vier Jahre muss 

die Selbstverpflichtung erneuert werden um das Label der fairen Gemeinde zu erhalten.  

bei Festen werden mindestens zwei Produkte aus fairem Handel 

Geschenke aus fairem Handel, z.B. für Referenten bei Veranstaltungen 

 

Laden) 

und Öffentlichkeitsarbeit zum Thema „Fairer Handel“ und Klimaschutz 

Produkte bei großen Veranstaltungen 
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TOP 7:  Berichte aus den Ausschüssen und Gremien

 

a) Liturgieausschuss

 

Beim letzten Treffen stand die Planung für den Gottesdienst Sonntag des Pfarrfestes im 

Vordergrund. 

 

b) Dekanatsarbeitsgemeinschaft der PGR

 

Das nächste Treffen findet im September statt.

 

c) Projektgruppe Pilgern

 

Für geplante Wanderung mit 2 Übernachtungen gab es leider keine Anmeldungen, daher 

wird eine Tageswanderung gemacht. 

Ende September ist die nächste

nach Köln. 

 

d) Ausschuss Kinder und Jugend

 

ROM: 

Elisabeth Focks berichtet von einer sehr gelungenen Messdiener

Besonders der Einsatz der Teamer, die sehr engagiert waren wird erwähnt. 

Einmal am Tag gab es für jedes Kind ein warmes Essen, welches nicht selber organisiert 

werden oder bezahlt werden m

Emelie Freckmann lobt ebenfalls die Teamer für die tolle Organisation und die sehr gute 

Vorbereitung. 

Melina Herbers und Sophie Stilling stellen fest wie toll der Zusammenhalt unter allen Kinder 

war. Von Frühstück bis Abendgestaltung hat alles sehr 

besondere Erfahrungen in Rom sammeln. 

Pastor Schwegmann schlägt vor, dass ein paar Messdiener von ihren Erfahrungen in Rom in 

einem Gottesdienst berichten. 

 

Social Media: 

Aus den einzelnen Gruppen kommen noch recht selten In

Gruppen nochmal angesprochen werden. 

 

Messdiener: 

Im Oktober findet die Aufnahme der neuen Messdiener statt.

 

Jugendarbeit: 

Die Jahresausschüsse die gegründet wurden sollen sich zu einer Reflexion treffen. 

Ausschüsse soll auch der Zusammenhalt der Gruppen außerhalb der Zeltlagerzeit gefestigt 

werden.  

 

Zelte: 
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aus den Ausschüssen und Gremien 

Liturgieausschuss 

Beim letzten Treffen stand die Planung für den Gottesdienst Sonntag des Pfarrfestes im 

ekanatsarbeitsgemeinschaft der PGR 

im September statt.  

Projektgruppe Pilgern 

Für geplante Wanderung mit 2 Übernachtungen gab es leider keine Anmeldungen, daher 

wird eine Tageswanderung gemacht.  

Ende September ist die nächste Etappe des Jakobswegs geplant, diese führt von Münster 

Ausschuss Kinder und Jugend 

berichtet von einer sehr gelungenen Messdiener-Wallfahrt nach Rom. 

Besonders der Einsatz der Teamer, die sehr engagiert waren wird erwähnt. 

Einmal am Tag gab es für jedes Kind ein warmes Essen, welches nicht selber organisiert 

werden oder bezahlt werden musste. 

Emelie Freckmann lobt ebenfalls die Teamer für die tolle Organisation und die sehr gute 

Melina Herbers und Sophie Stilling stellen fest wie toll der Zusammenhalt unter allen Kinder 

war. Von Frühstück bis Abendgestaltung hat alles sehr gut geklappt und alle konnten 

besondere Erfahrungen in Rom sammeln.  

Pastor Schwegmann schlägt vor, dass ein paar Messdiener von ihren Erfahrungen in Rom in 

einem Gottesdienst berichten.  

Aus den einzelnen Gruppen kommen noch recht selten Infos oder Beiträge. Hier sollen die 

Gruppen nochmal angesprochen werden.  

Im Oktober findet die Aufnahme der neuen Messdiener statt. 

Die Jahresausschüsse die gegründet wurden sollen sich zu einer Reflexion treffen. 

chüsse soll auch der Zusammenhalt der Gruppen außerhalb der Zeltlagerzeit gefestigt 

Beim letzten Treffen stand die Planung für den Gottesdienst Sonntag des Pfarrfestes im 

Für geplante Wanderung mit 2 Übernachtungen gab es leider keine Anmeldungen, daher 

Etappe des Jakobswegs geplant, diese führt von Münster 

Wallfahrt nach Rom. 

Besonders der Einsatz der Teamer, die sehr engagiert waren wird erwähnt.  

Einmal am Tag gab es für jedes Kind ein warmes Essen, welches nicht selber organisiert 

Emelie Freckmann lobt ebenfalls die Teamer für die tolle Organisation und die sehr gute 

Melina Herbers und Sophie Stilling stellen fest wie toll der Zusammenhalt unter allen Kinder 

gut geklappt und alle konnten 

Pastor Schwegmann schlägt vor, dass ein paar Messdiener von ihren Erfahrungen in Rom in 

fos oder Beiträge. Hier sollen die 

Die Jahresausschüsse die gegründet wurden sollen sich zu einer Reflexion treffen. Durch die 

chüsse soll auch der Zusammenhalt der Gruppen außerhalb der Zeltlagerzeit gefestigt 
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Alle Zelte sollen bei einem Nachtreffen nochmal gesichtet werden und sortiert werden. Viele 

Zelte sind leider verschimmelt. Drei neue Zelte werden angescha

stammen von der Gemeinde, dem LK Emsland und vom Förderverein Michiheim. 

 

Außerdem absolviert Nils Böcker als „Bufdi“  seinen Bundesfreiwilligendienst im Michiheim

 

 

 

 

e) Ausschuss solidarisch Handeln

 

Das Dankeschön-Café hat 

Ehrenamtlichen im Besuchsdienst.

 

f) Festausschuss

 

Der Festausschuss bereitet aktuell das Pfarrfest vor.

 

 

g) Bericht aus dem Kirchenvorstand

 

Marlies Dankelmann berichtet über die letzte

− Die Bauarbeiten an der 

− Die Dombautruppe und sonstige Helfer wurden als Dankeschön zum Grillen 

eingeladen. 

− Auch die  Tagespflegemitarbeiter wurden als Dankeschön eingeladen.

− Die neue Telefonanlage im 

− Die Tagespflege in beiden Häusern wird sehr gut angenommen, Haus Ludgeri 1 ist zu 

95%  und Haus Ludgeri 2 zu 74% ausgelastet (Stand Juli 2024)

− Die Spülmaschine im Michiheim soll wieder abgeschlossen werden. 

 

 

TOP 8: Verschiedenes 

 

 

Zeltlager 2024 

Die Zeltlager sind mit einem strukturierten Ablauf durch die Gruppenleiter sehr gut 

organisiert abgelaufen. Leider hat das Wetter immer wieder für Schwierigkeiten gesorgt. 

Aber die Gruppenleiter haben immer für gute Stimmung gesorgt. 

es zu Beginn Probleme mit einem Magen

teilweise sogar wieder zurück ins Zeltlager kommen. 

Im jüngeren Zeltlager waren 154 Kinder und 65 Gruppenleiter, im älteren Zeltlager 164 

Kinder und 69 Gruppenleiter. 

 

Radtour/Oasentag: 

Der PGR und der Kirchenvorstand planen eine gemeinsame Radtour für den 16.08.2024.

Außerdem wird für den PGR aller vier Gemeinden ein gemeinsamer Oasentag für März 2025 

geplant.  
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Alle Zelte sollen bei einem Nachtreffen nochmal gesichtet werden und sortiert werden. Viele 

Zelte sind leider verschimmelt. Drei neue Zelte werden angeschafft, die Gelder hierfür 

stammen von der Gemeinde, dem LK Emsland und vom Förderverein Michiheim. 

Außerdem absolviert Nils Böcker als „Bufdi“  seinen Bundesfreiwilligendienst im Michiheim

Ausschuss solidarisch Handeln 

stattgefunden. Ein sehr schöner Nachmittag für die 

Ehrenamtlichen im Besuchsdienst. 

Festausschuss 

Der Festausschuss bereitet aktuell das Pfarrfest vor. 

Bericht aus dem Kirchenvorstand 

Marlies Dankelmann berichtet über die letzte Sitzung des Kirchenvorstands:

Die Bauarbeiten an der Caritas Sozialstation haben begonnen. 

Die Dombautruppe und sonstige Helfer wurden als Dankeschön zum Grillen 

Auch die  Tagespflegemitarbeiter wurden als Dankeschön eingeladen.

Die neue Telefonanlage im Pfarrhaus wurde eingerichtet. 

Die Tagespflege in beiden Häusern wird sehr gut angenommen, Haus Ludgeri 1 ist zu 

95%  und Haus Ludgeri 2 zu 74% ausgelastet (Stand Juli 2024) 

Die Spülmaschine im Michiheim soll wieder abgeschlossen werden. 

Die Zeltlager sind mit einem strukturierten Ablauf durch die Gruppenleiter sehr gut 

organisiert abgelaufen. Leider hat das Wetter immer wieder für Schwierigkeiten gesorgt. 

Aber die Gruppenleiter haben immer für gute Stimmung gesorgt. Im jüngeren Zeltlager gab 

es zu Beginn Probleme mit einem Magen-Darm-Infekt aber die betroffenen Kinder konnten 

teilweise sogar wieder zurück ins Zeltlager kommen.  

Im jüngeren Zeltlager waren 154 Kinder und 65 Gruppenleiter, im älteren Zeltlager 164 

 

Der PGR und der Kirchenvorstand planen eine gemeinsame Radtour für den 16.08.2024.

Außerdem wird für den PGR aller vier Gemeinden ein gemeinsamer Oasentag für März 2025 

Alle Zelte sollen bei einem Nachtreffen nochmal gesichtet werden und sortiert werden. Viele 

fft, die Gelder hierfür 

stammen von der Gemeinde, dem LK Emsland und vom Förderverein Michiheim.  

Außerdem absolviert Nils Böcker als „Bufdi“  seinen Bundesfreiwilligendienst im Michiheim 

stattgefunden. Ein sehr schöner Nachmittag für die 

Kirchenvorstands: 

Die Dombautruppe und sonstige Helfer wurden als Dankeschön zum Grillen 

Auch die  Tagespflegemitarbeiter wurden als Dankeschön eingeladen. 

Die Tagespflege in beiden Häusern wird sehr gut angenommen, Haus Ludgeri 1 ist zu 

Die Spülmaschine im Michiheim soll wieder abgeschlossen werden.  

Die Zeltlager sind mit einem strukturierten Ablauf durch die Gruppenleiter sehr gut 

organisiert abgelaufen. Leider hat das Wetter immer wieder für Schwierigkeiten gesorgt. 

Im jüngeren Zeltlager gab 

Infekt aber die betroffenen Kinder konnten 

Im jüngeren Zeltlager waren 154 Kinder und 65 Gruppenleiter, im älteren Zeltlager 164 

Der PGR und der Kirchenvorstand planen eine gemeinsame Radtour für den 16.08.2024. 

Außerdem wird für den PGR aller vier Gemeinden ein gemeinsamer Oasentag für März 2025 
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Die nächste PGR-Sitzung findet a

 

 

Franz-Josef Rohmann beendet die Sitzung um ca. 

 

 

gez. Bettina Hilbink 

Emsbüren, 27.08.2024 
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Sitzung findet am 23.09.2024 um 19:30 Uhr statt. 

beendet die Sitzung um ca. 21.30 Uhr. 


